

<教育目標>

- 思いやりのある子ども
- 進んでやりぬく子ども
- じょうぶな子ども

豊二小だより

令和7年2月28日(金)

練馬区立豊玉第二小学校

校長 坪倉 一雄

3月号

今年度もあと1か月

校長 坪倉一雄

1年間、本校の教育活動に御理解、御協力をいただきありがとうございました。今年度も残り1か月弱となりました。学習のまとめを行い、次の学年や中学校に向けて充実した1か月にしていきたいと考えています。

2月には、子どもたちと図工専科教諭を中心とした教職員が思いを込めて実施した展覧会が、大勢の保護者の皆様、地域の皆様にご参観いただき開催できました。「子どもたちの創造力あふれる作品と装飾で圧巻の会場でした。」など、お褒めの言葉をいただきました。コロナ禍を乗り越え、お子さんと保護者の方が一緒に自由に参観できる時間を放課後設定できたのも久しぶりのことだったと思います。保護者の方にうれしそうに自分の作品を案内する子どもたちをたくさん見かけました。展覧会で輝く子どもたちのすてきな姿を見られ、うれしく思いました。

また2月末には、在校生が6年生へ感謝の気持ちを伝えようと「6年生を送る会」を開催しました。どの学年・学級も心こもった出し物で温かい気持ちになりました。会の中では、たくさんの「ありがとう」が交わされました。「一緒に遊んでくれてありがとう」「優しくしてくれてありがとう」「私たちのために縁の下の力持ちとなってがんばってくれてありがとう」。まさに喜びを伝える言葉です。1年生をはじめとする在校生の言葉にぐっときている様子も見られました。この1年間で築かれた絆が偲ばれる光景でした。そして、6年生の「ぶち合わせ太鼓」の全員が一体となった演技。さすが6年生でした。

6年生を送る会を振り返った時に、全校朝会でも子どもたちに伝えた宮澤章二さんの詩の一節「こころはだれにも見えないけれど ころろづかいはみえる」の言葉を思い浮かべました。在校生一人一人の卒業生への心遣いと、6年生一人一人の在校生への心遣いが体育館いっぱいに広がり、温かい雰囲気にも包まれたと思います。また、企画・運営を任された5年生以下の計画委員会の子どもたちは「6年生を目標にがんばりたい」「6年生になったらぶち合わせ太鼓をみんなで心を合わせて披露したい」と、準備に司会進行に、来年度のリーダーとして思いを表してくれました。心と心がつながる素晴らしいひとときになりました。

今年度、学校では、できるだけゲストティーチャーをお迎えしたり、校外学習を実施したりして、本物との出会いや体験を大事に、教育活動を展開してきました。子どもたちの心に残るものがあればと願っております。

新しい学年を迎えるこの時期は、学校としても一人一人の子どもの成長を見つめる大切な時期です。保護者の皆様や地域の皆様と一緒に、子どもたちの成長の喜びを感じ、一人一人に寄り添った教育を進めていきたいと考えています。そのための、来年度の教育活動を計画する時期でもあります。一人一人の子どもたちと、教職員がともに笑顔あふれる豊玉第二小学校になるよう、改善を図ってまいります。保護者会等でお聞きだと思いますが改善の方向性を以下にお示しします。令和6年度に変更したものは継続しつつ、今年度の教育活動を振り返り、より改善を図りながら、来年度の計画を進めてまいります。

今年度の豊二小への御理解、御協力に感謝申し上げます。来年度もどうぞよろしくお願いいたします。

- 通常級5, 6年を原則とする「小学校教科担任制」小規模校におけるモデル推進校として、東京都教育委員会による指定校2年目となります。他の学年も担任間で教科や領域によっては、交換授業等を行う予定です。
 - 土曜学校公開は年4回、6・10・11・2月の第二土曜日に、振替休業日なしで実施します。
 - 生活時程をより整理し、水曜日の時程と、朝学習等の有無、掃除の有無、5時間授業の日の下校時刻と6時間授業の日の下校時刻を揃え、週生活時程【A時程、B時程、C時程】の3パターンに変更します。
 - 体育学習発表会は5月31日(土)に、全校で一斉に取り組めるよう内容と参観方法を検討して実施します。6月2日(月)は振替休業日となります。
 - 授業の水泳指導は6月と7月の1学期中に行い終了し、夏季水泳教室は児童の熱中症予防のため実施しません。
 - 保護者会・個人面談は今年度のように年4回、12月は希望制で行い、保護者会はオンラインも併用します。
- ※これらの方向性は、東京都や練馬区のガイドライン等により変更することもあります。
※教育課程の見直し等で生み出された時間は、個に応じた指導や支援、教材研究、行事への準備等に有効活用し、子どもたちのために更に改善を図ってまいります。御理解、御協力をお願いいたします。

1年生

地区班会について

3月3日(月)6校時、地区班会を行います。地区班ごとに話し合いを行い、その後集団下校になります。学童やにコストに行く御家庭は連絡帳にてお知らせください。

集団下校は2時15分頃に学校を出る予定です。
詳しくは「お知らせ」の欄を御覧ください。

荷物の持ち帰りについて

授業で使い終わった教科書や学習道具等を順次持ち帰ります。週末に使用している手提げに荷物を入れて持ち帰ったときには、必ず次の日に手提げを持たせてください。

3月24日(月)終業式・修了式について

3月24日(月)は、終業式・修了式があり、B時程の2時間授業で下校するため、下校時刻は10時15分頃になります。

4月7日(月)始業式について

4月7日(月)始業式の登校時間が保護者会便りから変更になりました。御確認をお願いします。登校後、校庭でクラス替えの用紙を配ります。

登校時間：8時15分～8時25分 変更

持ち物： 上履き、連絡帳、連絡袋、筆箱、校帽、手提げ(ランドセルでも大丈夫です)

(雨天時以外は校内に入らないため、防災頭巾は次の日に持ってくるようにお願いします。)

下校時刻：午前9時30分頃

詳しくは「お知らせ」の欄を御覧ください。

2年生

保護者会と生活科の学習について

保護者会の御参会ありがとうございました。質問・連絡等ありましたらお知らせください。また、生活科の「あしたへつなぐ自分たんけん」の学習では、小さい頃の写真の御準備や小さい頃の様子についてのインタビューに御協力いただき、ありがとうございました。

地区班会について

3日(月)の6時間目に地区班会を行い、その後集団下校となります。学童やにコストに行くなど、集団下校しない御家庭は連絡帳にてお知らせください。

終業式・修了式について

24日(月)は、終業式・修了式があり、2時間授業で下校するため下校時刻は10:15頃になります。

始業式について

始業式は4月7日(月)です。

登校後新しいクラスごとに整列します。

持ち物：校帽、上履き、連絡帳、連絡袋、筆箱、手提げ
(雨天時以外は校内に入りませんが、上履きは学校に置いて下校します。)

3年生

保護者会について

保護者会の御参会ありがとうございました。質問・連絡等ありましたらお知らせください。子どもたちの頑張っている「けてぶれ漢字学習ノート」もご覧いただけてよかったです。最後のまとめに向けて、交流会をしながら進めていきます。

学習について

3年生のまとめの時期です。教科書の学習に加え、授業で使っている漢字ドリルや計算ドリル、漢字テストや宿題等も完璧に終わらせて進級させたいと思っています。学校でも取り組みますが、おうちでもお声掛けの御協力をお願いします。

学習道具の持ち帰りについて

授業で使い終わった教科書や学習道具等を順次持ち帰ります。近付きましたら連絡帳でお知らせしますので、大きな袋等持たせてください。

終業式・修了式/始業式について

24日(月)は、終業式・修了式があり、B時程2時間授業で下校するため下校時刻は10:15頃になります。

4月7日(月)は始業式があります。登校後新しいクラスごとに整列します。

持ち物：校帽、上履き、連絡帳、連絡袋、筆箱、手提げ
(雨天時以外は校内に入りませんが、上履きは学校に置いて下校します。)

4年生

「10年間のありがとう」の会、保護者会

たくさんの方に御参加いただき、誠にありがとうございました。

子どもたちは、自分たちの感謝の気持ちを少しでも多く伝えられるよう、当日まで一生懸命に活動していました。今までの歩みに、いつも御家族がいたこと、今でも支えられていることなど、たくさんの方に気付いたようです。

今までとこれからの歩みについて、御家庭で話題にしていただけ、よい機会になったと考えています。

幼い頃のインタビューなど、御協力ありがとうございました。

地図帳について

5年生以降も使いますので、保管しておいてください。

裁縫セットの購入について

5年生から家庭科が始まります。裁縫セットについては、新年度になってから御案内差し上げます。

修了式、新年度の始業式について

24日(月)は修了式があります。B時程の2時間授業で下校します。下校時刻は、10:15頃になります。

始業式は4月7日(月)です。8:15～8:25に登校します。
持ち物：校帽、上履き、連絡帳、連絡袋、筆箱、手提げ
(雨天時以外は校内に入りませんが、上履きは学校に置いて下校します。)

5年生

修了式について

3月24日(月)の修了式後、5年生は卒業式の予行練習があります。下校は午後0時頃を予定していますが、練習の進行具合で下校時刻が前後する可能性があります。御了承ください。

卒業式について

日時:3月25日(火) 登校:午前9時
持ち物:校帽、手さげ、連絡袋、筆記用具
服装:式典にふさわしい服装(ジャージやジーンズ、パーカーなどは控える)

当日は、上記の時刻までに教室集合となります。通常の日とは登校時刻が異なりますので、お気を付けください。

新6年生として最初の一步

日時:4月4日(金) 集合:体育館
登校:午前9時 下校:午前11時頃
持ち物:校帽、手さげ、上履き、ぞうきん1枚

新6年生は新年度準備として、各教室の机・椅子運びや入学式の準備を行います。もし御家庭の都合等で登校できない場合は、お知らせください。新6年生としての初めての仕事になります。最高学年として第1歩として期待しています。

コスモス

コスモス学級校外学習について

3月6日(木)は校外学習になります。今回の行き先は、葛西臨海水族園です。雨天決行になります。

持ち物につきましては、配布したしおりを御確認ください。

バスでの移動ですので、お子さまが酔いやすかったり薬を飲ませたりする場合は事前に日課表などでお知らせください。

修了式、卒業式について

修了式は3月24日(月)、卒業式は3月25日(火)になります。

3月25日の卒業式の日、1~4年生は登校しません。

週便りの確認をよろしくお願ひします。

6年生

修了式について

3月24日(月)の修了式後、6年生は卒業式の予行練習があります。下校は午後0時頃を予定していますが、練習の進行具合で下校時刻が前後する可能性があります。御了承ください。

卒業式について

日時:3月25日(火) 登校:午前9時
持ち物:校帽、手さげ、ハンカチ、ティッシュ
服装:式典にふさわしい服装

当日は、上記の時刻までに教室集合となります。通常の日とは登校時刻が異なりますので、お気を付けください。

「ぶち合わせ太鼓」の衣装について

①はっぴの中に黒い(紺、グレーなどの濃い色)長袖のシャツを着ます。(魂Tシャツ 半袖でも可)

②下は体育着のズボンをはきます。

・卒業を祝う会の後は、はっぴ、はちまき、帯の3点を洗濯・アイロンがけをしていただき、3月10日(月)までに返却をお願いします。

お別れ球技大会、卒業を祝う会、卒業式に向けての練習も始まります。1日1日を大切に過ごし、笑顔で卒業式が迎えられるようにしていきたいです。

お知らせ

転出について(再掲)

年度末が近づいてきました。年度内に転出を予定されている場合や、転入の情報などがありましたら、早めにお知らせください。よろしくお願ひします。

地区班会

3月3日(月)6校時に地区班会が行われます。午後2時15分頃から、地区班ごとに集団下校をします。

学童やにコストに行く児童は集団下校を行わないため、連絡帳にてお知らせいただくようお願いいたします。

当日、御都合のつく御家庭は、お家の前で見守りなど行っていただくと助かります。

卒業式について

1~4年生は卒業式には参加しません。25日(火)から春休みになります。

春休みの生活について

- ・春休み前に配信、配布予定の「春休みの生活について」をお読みにになり、約束をお子さんと御確認ください。
- ・タブレットPCの扱いについて夏休みに作成したSNSルールを再度御確認いただき、4月からも安全に使用できるよう御協力をお願いいたします。
- ・新年度に向けて、学習用具の点検と補充をお願いいたします。

4月7日(月)始業式について

登校時間:8時15分~8時25分
※集団登校の方は、登校班の集合時刻に遅れないように気を付けてください。(登校班の集合場所・集合時刻を御確認ください。)

3月の行事予定

2025/2/28

3月の生活目標 後片付けをきちんとしよう *せいかつの上めくりをしよう

日	曜	朝	行事	時程	1年 コ1組	2年 コ1組	3年 コ2,3組	4年 コ2,3組	5年 コ4組	6年 コ5組	ホッピ ルーム
1	土										
2	日										
3	月	朝	お別れ球技大会 卒業式会場準備(5)⑤ 地区班会⑥	B	2:15頃						SC
4	火	体			5	5	6	6	6	6	心
5	水		卒業を祝う会(6)2:30	B	5	5	5	5	5	5	
6	木		コスモス校外学習* 体育館使用中止(4/7)迄	B	5 3:15			6 3:15			心
7	金	学	あいさつ運動終		4	5	6	6	6	6	
8	土		体育館WAXがけ								
9	日		体育館WAXがけ								
10	月	朝	委員会活動 安全指導		5	5	5	5	6	6	SC
11	火	学			5	5	6	6	6	6	
12	水		午前授業	B	4	4	4	4	4	4	
13	木			B	5	5	5	6	6	6	心
14	金	学			4	5	6	6	6	6	心
15	土										
16	日										
17	月	朝	クラブ活動		5	5	5	6	6	6	SC
18	火	学			5	5	6	6	6	6	心
19	水		(中学校卒業式)	B	5	5	5	5	5	5	
20	木		春分の日								
21	金		5時間授業(2~6年) 給食終 大掃除	B	4	5	5	5	5	5	SC 心
22	土										
23	日										
24	月	朝	終業式① 修了式 2時間授業(1~4年) 午前授業(5,6年) 卒業式予行 安全点検	B	10:15頃				12時頃		
25	火		卒業式		0	0	0	0	4	4	
26	水		春休み始まり(4/6まで)								
4/7	月		始業式8:30 入学式10:30								

*3/6(木)コスモス校外学習は雨天時の下校は2:45になりますので御注意ください。

【令和7年度 行事予定の概要(2月28日現在)】 大きな行事の日程

- ◎体育学習発表会 5月31日(土)
- ◎5年・6年岩井移動教室 9月10日(水)~9月12日(金)
- ◎コスモス学級3~6年岩井宿泊学習 10月20日(月)~10月22日(水)
- ◎学芸会(保護者鑑賞日) 11月22日(土)
- ◎5年・コスモス5年連合音楽鑑賞教室 12月2日(火)
- ◎道徳授業公開講座 2月14日(土)

【下校時刻の目安】

- *4時間;給食なし12:30(ｺｽﾓｽ12:20),給食あり1:10 *5時間;2:30(ｺｽﾓｽ2:25)
- *6時間;3:20(ｺｽﾓｽ3:15)(クラブ委員会の日ｺｽﾓｽ3:20)
- [B時程 *4時間;12:55(ｺｽﾓｽ12:50)*5時間;1:55(ｺｽﾓｽ1:50)*6時間;2:45(ｺｽﾓｽ2:40)
- *土曜日;11:25(ｺｽﾓｽ11:20)]

道徳授業地区公開講座 意見交換

9月14日(土)に行われた道徳授業地区公開講座にお越しいただきありがとうございます。以下に御回答いただいた御意見と学校の意見を掲載いたします。

- ① 2年生にとっては、「礼儀正しい」ということの理解が難しそうに見えました。
→子どもの実態に合った内容を検討していきます。
- ② クラスの生徒は、みんな積極的に自分の意見を伝えていて、良かったと思います。ただ、衝撃的だったこととして、教科書の挿絵の男の子の目が青かったのですが(外国人という描写ではなく、男の子が二人いたので、見分けるために少し青が使われたと思われる)、その絵に対して、一部の生徒が「目が青い、変だぞ」とか、「ガイジンだ」のような発言で盛り上がっていました。このグローバルな時代に、まだそのような価値観の発言をするのだと、とても驚きました。子どもが素直に思って発言したことなので、その発言が一概に悪いと思っているわけではないのですが、ただただ驚いた次第です。どうすれば、他者を尊敬し、外見が違う人々への理解を深めていけるのだろうか、と考えさせられました。
→違いを認め合える学びの場にできるよう、指導していきます。
- ③ 全ての内容の理解は難しそうでしたが本人なりに取り組んでいる様子が見られました。教材などを使っていただくと集中が続きやすいかと感じました
→活動を通して理解できるよう指導を工夫いたします。
- ④ これを機会に、家でも何気なくできる思いやりについてちょこちょこ教えていきます。お風呂を出る前に風呂釜に髪の毛が浮いていないか、洗い場に髪の毛が残っていないか。トイレットペーパー、ティッシュペーパー少なくなって来たら取り替える。(次に使う人への思いやり) などなど、些細なことでも相手への思いやりを自ら考え行動に起こせるようになって欲しいです!!
→児童にとって分かりやすい具体的な場面を想起させる工夫をこれからもしていきます。
- ⑤ 「相手の気持ちになって行動する」ということを教えていたようですが、いろいろな性格の子どもがいるので難しいなあと感じました。
→相手の立場を考えることが苦手な児童は一定数います。実態に合わせた指導を心がけます。
- ⑥ 人によって困っているように見えたり見えなかったりは違うため、難しいなと思った。電子情報発信、こわいとおもいました。頑なに媒体を持たないとの意思を貫いていたAさんがどんな大人になるのか楽しみです。
どの授業も手をあげて意見を述べる子どもがいつも同じ気がします。
→指導法を工夫します。
- ⑦ 今回は講師をお呼びしての道徳講座が無かったのが残念です。
→検討します。
- ⑧ いつも、ご指導ありがとうございます。白杖をみて、触るような体験や、ヘルプマークや、車椅子、盲導犬、もっと色々知る機会があってもいいのかなと思います。
→総合の時間との関連を含めて検討します。

御多用中、御意見をいただきありがとうございます。今後も善処してまいります。

令和7年度の道徳授業地区公開講座は、令和8年2月14日(土)を予定しております。御多用中とは存じますが、御来校をよろしく申し上げます。